

S.
cu

26

después de exhumarlos la arrasaron por las calles en desordenado desorden, arrasaron las estatuas que había del mismo Santa Anna en el Volador y Teatro Santa Anna (Moy y desde entonces Nacional) habiéndose pronunciado varios cuerpos y en vista de lo cual los partidarios de Santa Anna huyeron y él mismo sabedor en que de todo esto, salió rumbo a Guadalajara, A suin fando la energica voz del diputado queretano Glaca, del Poder y la fuerza.

Alameda
1897.
ybre

El 16 de Septiembre de 1897 se descubrió por el Sr. Gobernador D. Francisco González a los pies una estatua bronce del Cura Hidalgo en este parque.

Pronunciaron discursos el Dr. Godoy y el joven D. Lamberto Herrera y el vale queretano D. José M. Carrillo, como de costumbre recitó una elegante poesia que fue calurosamente aplaudido.

En el pedestal de la estatua el cual es de cantera se leyó en el frente lo siguiente: (Véase al frente.)

La estatua está señalando con la diestra, al Palacio Municipal, donde la Corregidora dio el urgente aviso la noche memorable.

En la izquierda sostiene un pendón igual al de Atotonilco con la imagen de Guadalupe,

27

AL HEROE
DE LA
PATRIA,
DE LA
INDEPENDENCIA
NACIONAL,
ERIGE ESTE MONUMENTO
LA GRATITUD DEL PUEBLO QUERETANO.
SEPTIEMBRE 16 DE
1897.

La fuente antigua que formaba un gran círculo fué dividida en cuatro fuentes que tienen la figura de triángulos obtusos, quedando en los intermedios cuatro calles para ingresar al cerro donde está colocada la estatua.

En contorno de estas fuentes hay pequeños jardincitos y en el remate superior de cada una de las fuentes se formó el día de la inauguración un grande letrero con muysgos y flores naturales que decía:

ALAMEDA HIDALGO.
SEPTIEMBRE 16 DE 1897.
HOOR AL GRAN PATRIOTA.
GOBERNADOR DEL ESTADO.

En la peana de la estatua y al frente se leyó: Hidalgo, y en el lado izquierdo de 1810.

S. c.

la misma placa:

F. Carandente Fartaglio.

Fundición artística

Tacubaya — México.

Margil

1856.

El presidente Comonfort al abrir la calle de la Independencia, derribando parte del convento de S. Francisco el 16 de Octubre de 1856, olvidó decretar algo que recordase la memoria de Frs Pedro de Gante, Fr Bernardino de Sahagún, Fr Antonio Margil de Jesus y otros muchísimos clérigos misioneros, con quienes México tenía contraida una deuda de gratitud,

Se celebra hoy Domingo 27 en todos los templos un solemne Te Deum por la en acción de gracias por haber salido ileso el presidente gral Porfirio Díaz del atentado cometido en su persona el dia 16 por el loco triunfo Arrojo.

Desde ~~esta fecha~~ la época del Imperio no se había vuelto a ocupar en público, la iglesia, de los acontecimientos del personal del gobierno. En Octubre 5 se pronunció en Tlaxiaco el gral Tomás Mejía, proclamando Religión y Fueras.

El 13 entró en esta ciudad con 500 hombres. En 20 de Enero se dio la ley secularizando los cementerios o panteones y el 27 estableciendo el registro civil.

En Abril 2 tomó Mejía esta ciudad viéndolo

a Atitcaga gobernador y defensor de la plaza.

Al los pocos días entró Doblado, y Mejía se leó rambo a la Sierra.

Yndepen muere en Guadalajara a la edad de 80 años dencia.

1858 25 de Agosto de 1858.

Eclaus 1859 En Julio 12 se publicó la ley dada por Juarez sobre extinción de órdenes monásticas y nacionalización de bienes eclesiásticos.

Respecto a las monjas, Juarez no las excluyó, sino que únicamente suprimió los noviciados.

El valor de bienes eclesiásticos al tiempo de la Ley-Lerdo, era el de 45 millones de pesos. En el espacio de 87 años, es decir, de 1868 a 1855, el clero mexicano dió al gobierno de México, llamado primero virreinato, después imperio y después república, unas veces voluntariamente y las mas por coacción, la cantidad de 150 millones de pesos.

Al tiempo de publicar la Ley-Lerdo, había en la República 1500 templos, 1069 curatos, 114 conventos de religiosos, 58 de monjas, 178 colegialas en los conventos de monjas y 1000 criadas en los mismos conventos.

En Noviembre 13 de 1859 fue la acción de la Estancia de las vacas ganada por Miramon a Degollado.

(Esta finca pertenece a la Hda de Castillo y mi querido padre estando administrando en 1872 destruyó lo

que de ella quedaba para aprovechar la madera en otros usos.)

Cruz Salen de este convento los misioneros que fueron á fundar el colegio apostólico de S. Fernando de Méjico.

X
Gueretaro (El Diccionario universal de historia y geografía publicado en 1854 Tom V pag 683 col 2^o dice que d. Hernando de Tapia gobernador y cacique de Tlaltekpec conquistó esta ciudad en 1530 llevando consigo religiosos franciscanos.)

Cruz El Diez° universal de historia y geografía publicado
1643. en 1854 Tom V pag 683 col 1^a dice q en 1643
fundar
peusaron los religiosos franciscanos ~~fundar~~ un con-
vento contiguo a la capilla de la Cruz; pero habien-
dose opuesto a ello el virrey y arzobispo ocurrieron a
España obteniendo el permiso por real cedula fecha-
da en el Buen Retiro el 19 de Febrero de 1650 por lo
cuál labraron convento para enfermería sirviendo a
ese objeto hasta 1660 q por la distancia se quite
de allí y el año de 1666 se hizo en la vecindad

1679 | El P. Fr Antonio Linaz de Jesus Maria, religioso
profeso de la Provincia de Michoacan pasó de custodio
a Espana, año de 1679, para asistir por su Provincia
al capitulo del año de 1682, quien con previa licen-
cia del rey y sus superiores, que le concedieron, el
convento de la Santa Cruz de Querétaro para fundar
el colegio apostolico de misioneros y la bula del
papa Inocencio XI, de 8 de Mayo de 1683; fu-

Aó una misión de veintidós sujetos que fueron
el reperido Fr Antonio Luján, prelado, Fr Pedro
Antonio Montero, Fr Juan Bautista de Lázaro,
Fr Antonio Glaizos, Fr Melchor López de Tellería,
Fr Pedro Sitjar, Fr Sebastián Peinquer, Fr An-
tonio de Torres, Fr Francisco Estevez, Fr Miguel
Foncuberta, Fr Francisco Frutos, Fr Francisco Cazáñez
de Jesús y María, Fr Francisco Hidalgo, Fr José Díez,
Fr Miguel Roche, Fr Antonio Pérez, Fr Damián
Marañet, Fr Antonio Bosch, estudiantes teólogos,
Todos estos sacerdotes;

Fr Tomás de León, corista, Fr Javier Linárez,
lego, y Jerónimo García, donado.

Todos se embarcaron en Cádiz el miércoles 4 de Marzo de 1683 y arribaron en Veracruz el 30 de Mayo del mismo.

El 23 de Noviembre se les dio posesión del convento, erigiéndolo luego en colegio apostólico.

Por bula del mismo Inocencio XI de 10 de Julio de 1682 se declaró que este colegio era en las Indias, el primero de Propaganda Fide, y les concedió por cíete años todos los privilegios concedidos a estos misioneros.

Al pasar por México los fundadores, el Atzo
bispo D. Juan de Aguiar y Leizas, quiso que fun-
daran también en México un colegio, pero no
tuvo efecto.

S. C.
cu

Fr. Diego de Alcantara y Fr. Andrei de Pasqz fueron los fundadores del Hospicio de S. Fernando de México en 1731.

Hécho el convento bajo la advocación de S. Fernando, quedaron como fundadores los Pd. Fr. Gm. doro Felix Espinoza, Fr. Diego Alcantara, Fr. el colaz de S. José Taudi. El P. Espinoza quedó apelado, con título de presidente; dos legos que fueron Fr. Foribio de S. José, Fr. Juan de Bustamante Al y un donado.

Querétaro Es uno de los estados mas bellos de la Federacion por sus riquezas mineras, susortalizas y calidad superior de cereales, encerrando numerosos recuerdos históricos para el estadista, historiador y hombre de negocios.

Honrarse con ser cuna de hombres célebres y que llevará la fama de ser cemillero de hombres prendidos.

El Estado Se halla comprendido entre los $19^{\circ} 26'$ y los $21^{\circ} 36'$ de latitud Norte, y entre los $0^{\circ} 1'$ y $1^{\circ} 29' 30''$ de longitud Occidental del meridiano de México.

Los límites son al Norte, el Estado de S. Luis, al Noroeste y al Oriente, el de Hidalgo; al Sureste, el de México; al Sur, el de Michoacan y al Suroeste, al Oeste y al Noroeste, el de Guanajuato.

La Memoria presentada por el Gobernador U. vira presenta como extensión superficial una área de 14,227 Kilometros cuadrados.

El Estado de Querétaro es de una forma sinuosa. Su mayor largo de N a S desde la laguna de Conca (distrito de Jalpan) hasta el rancho de las Tui das (distrito de Amealco) es de 220 K, y su mayor ancho de O a O, desde Mesa de Leon (dist. de Cadereyta) hasta el límite de Zamorano (dist. de Tolimán) es de poco mas de $77\frac{1}{2}$ K.

Puede dividirse según su configuración en dos regiones; la Montaña situada en la parte E. del Estado y q se extiende a la region central y la de los Valles y Llanuras q se dilata al pie de la primera y ocupa parte de la region central y la meridional.

Tiene al S. el cerro del Cuimatario a 6 K y á 2,447 mts de altura.

El río de Zuto o Blanes nace en Zamorano y atraviesa las Hdad de Atotonilco, Chichimequillas, la Greiga, Saldaña, la Cañada (pueblo) el ~~Cerroto~~ ^{Cerroto} centro de la ciudad, Tora, Carrillo, S. Joaquin, Cailla y Jacal. Su curso en el Estado es de 62 Kilómetros.

Aquí se experimentan todos los climas, desde el cálido hasta el malsano y frío, siendo el de la ciudad, templado y saludable.

La cantidad de lluvia anual observada, en milímetros, es de 594.2.

En Mayo y Junio se observan en el termómetro centígrado 31° sobre 0° y en Diciembre